

Education thérapeutique : apprendre à mieux vivre avec une maladie chronique

Aujourd’hui, 2,5 millions de personnes en Ile-de-France sont atteintes d’une maladie dite « chronique » : diabète, obésité, cancer, VIH, maladies rares, maladies psychiatriques... Les équipes du CHIPS ont mis en place plusieurs programmes d’éducation thérapeutique pour leurs patients. Une conférence professionnelle est organisée le 7 avril pour en parler.

A l’initiative de l’Unité transversale d’éducation thérapeutique du patient, une après-midi d’information est proposée à tous les professionnels du CHIPS, aux usagers, aux professionnels de l’extérieur et aux étudiants des filières médicales et paramédicales le jeudi 7 avril de 14h à 17h. 110 participants sont attendus.

Au programme :

1. **Qu'est-ce que l'éducation thérapeutique du patient ?** Jeanne Saboureau, infirmière au SMIT et Dr Patricia Brazille médecin au SMIT et responsable de l'UTEP
2. **Présentation de l'éducation thérapeutique de l'enfant drépanocytaire au CHIPS** Marie-Noëlle Boutier, puéricultrice en hôpital de jour pédiatrique et Alexandra Minger, infirmière aux consultations pédiatriques
3. **Regards croisés professionnels-patients en diabétologie**
 - **Présentation du programme d'éducation thérapeutique d'insulinothérapie** Dr Emma Carreira, diabétologue, Claire Marolleau, diététicienne et Florence Relin, infirmière
 - **Vécu d'une patiente** : Vanessa Legue

L'éducation thérapeutique permet aux patients :

- de connaître leur pathologie,
- comprendre l'utilité de leur traitement et du suivi,
- de pouvoir faire face aux difficultés rencontrées dans la vie quotidienne, privée ou professionnelle.

Les consultations d'ETP sont un temps d'échange, d'écoute et d'aide pour permettre une amélioration de la qualité de vie de ces patients.

D'autres programmes existent au CHIPS :

- Education thérapeutique des patients vivant avec le VIH
- Education thérapeutique de l'enfant drépanocytaire et sa famille
- Parcours d'éducation thérapeutique des enfants et adolescents atteints de diabète et de leurs parents
- Education thérapeutique à l'insulinothérapie fonctionnelle pour les adultes atteints de diabète

Le centre hospitalier intercommunal de Poissy-Saint-Germain-en-Laye (CHIPS) est un établissement public de référence dans le soin, l'enseignement et la recherche. Il a été évalué et certifié par la Haute Autorité de santé (HAS) en 2012. Il a par ailleurs vu ses comptes 2014 certifiés par un Commissaire aux Comptes. L'établissement est organisé en huit pôles d'activités spécialisés dans la prise en charge des personnes à tous les âges de la vie. Son activité est déployée dans les Yvelines sur deux sites hospitaliers principaux, à Poissy et à Saint-Germain-en-Laye, et sur des sites périphériques. Il compte 3 271 professionnels (ETPR) ; sa capacité est de 1 209 lits et places et son budget d'exploitation s'élève à 278 M€.

Pour en savoir plus : www.chi-poissy-st-germain.fr

Contact presse : Hélène VIDALIS - Tél. 01 39 27 50 08